

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 90 (1964)
Heft: 39

Artikel: Lieber Bö
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-503987>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LIEBER

Bö



Nicht einmal bei einem so wichtigen und hocherfreulichen Anlaß wie Ihrem 75. Geburtstag bringe ich es fertig, Sie mit «Herr Carl Böckli» anzureden. Es wäre des Versuches wert, eine repräsentative Auswahl von Schweizern zu fragen: «Kennt ihr Herrn Carl Böckli?» Die meisten würden anfangen, ihre Bekannten innerlich Revue passieren zu lassen, ob da ein Böckli darunter sein könnte, der ... und einige würden fragen, ob wirklich Carl und nicht Arnold ...

Aber wenn man fragen würde: «Ihr kennt doch den Bö?» Dann würden so gut wie alle antworten: «Natürlich! Frag doch nicht so blöd.» Und die ganz, ganz wenigen, die nicht wüßten ... Nun, das sind eben die, gegen die Götter mit noch geringerem Erfolg kämpfen als der Nebelspalter – und die darum nicht aussterben.

Aber eigentlich richte ich meinen Gratulationsbrief nicht an den national schweizerischen Begriff Bö, sondern an den liebenswerten Menschen Bö, der heute 75 Jahre alt wird. Vor 15 Jahren noch wagte ich das Wort «alt» nicht zu verwenden und schrieb damals: «Bö 60 Jahre jung.» Dreiviertel Jahrhundert ist zwar kein Alter für eine Kathedrale, aber für einen Menschen fangen sie doch an zu zählen, die Jährlein. Es gehört zu den Vorrechten des Alters, daß man ungestraft in Erinnerungen kramen darf. Darf ich auch, obschon ich, verglichen mit Ihnen, geradezu ein Schnaufer bin?

Wenn wir «Vergangenheit» sagen, so denken wir wohl alle beide an die «strubbe» Zeit, als es galt, sich seiner helvetischen Haut zu wehren. In den ganz frühen dreißiger Jahren konnte man noch über die Braunen kleine Witzlein machen. Dann wurde es plötzlich blutiger Ernst – «blutig» im ganz konkreten, grausigen Verstand. Da rädelten wir vom Nebelspalter die Aermel zurück und schlügen nach bestem Können drein – Sie vor allem, lieber Bö. Da Lächerlichkeit bekanntlich tötet, haben Sie Hektomben der braunen Schädlinge umgebracht, solche mit dem Haken- und andere mit dem Fröntlerkreuz. Auszurotten aber

vermochten Sie sie leider nicht ganz. Nun, das haben sie ja «tausend Jahre» später selber besorgt.

In der Zwischenzeit aber spielte sich der Krieg ab, den Sie, lieber Bö, an vorderster Front mitmachten, wenn auch nicht mehr in Uniform. Sie waren damals für Unzählige Trost- und Mutspender: Solange der Bö noch so unerschrocken Woche für Woche für die Freiheit eintrat, solange mußte man die Freiheit noch nicht verloren geben! Das war, mehr oder weniger bewußt, die Reaktion auf Ihre unerschrockenen Bilder. Die Reaktion anpassungsfreudiger F...bürger war natürlich eine andere, aber die haben Sie ja mit Spott erledigt – *de mortuis nihil nisi bonum*.

Lieber Bö!

Ich glaube im Namen vieler zu ... Nein, ich bin doch kein Vizepräsident, der eine präsidiale Ansprache verdankt. Also: Ich weiß, daß ich im Namen aller Nebelspalterleser schreibe, wenn ich Ihnen am heutigen Tag viel Freude und noch viele, viele Jahre der Zukunft wünsche. Ich lasse auch den Azorli grüßen.

Im Namen der Leser und der Mitarbeiter grüßt Sie heute ganz besonders herzlich
Ihr AbisZ

